

La Nación Jueves 31 de Mayo de 2001

Política

Tensión de gobierno y abogados

La Moneda optó ayer por bajar el perfil a la carta que los abogados de derechos humanos de la mesa de diálogo enviaron al Presidente protestando por las dificultades que ellos advierten por el lado del Ejecutivo en el cumplimiento de los acuerdos de esa instancia.

En declaraciones matutinas, incluso Pamela Pereira puso en duda la voluntad de los profesionales para seguir cooperando con el gobierno en esta materia.

Sin embargo, según el titular de Interior, José Miguel Insulza, el gobierno entregó a los tribunales todos los antecedentes de que dispone respecto de las personas que figuran en los informes de las instituciones ligadas a la mesa.

Para Insulza, por tanto, la justicia cuenta con información de respaldo. "Al que quiera cotejar le basta con leer los dos informes. No sé para qué vamos a crear una institución para eso; eso le corresponde a los tribunales de justicia".

Insulza, asimismo, precisó que no es necesario -por tanto- crear una nueva instancia.

Respecto de la demanda de los abogados para que el Ejecutivo intervenga más activamente en la designación de jueces especiales, Insulza aseguró que la cuestión será debatida al regreso del presidente de la Corte Suprema, Hernán Alvarez.

El Mandatario habló el lunes con el comandante en jefe

Hermética reunión de Lagos con Izurieta

La Nación / SANTIAGO

Si bien a temprana hora de ayer el Presidente de la República, Ricardo Lagos, dejó en el aire la confirmación de una reunión que había sostenido con el comandante en jefe del Ejército, el general Ricardo Izurieta, en la noche del lunes en su domicilio, indicando someramente que el Jefe de Estado "se reúne permanentemente con mucha gente", hacia el mediodía el Mandatario comunicó que sí se había reunido con Izurieta.

Sin embargo, Lagos no entregó demasiadas luces respecto del contenido de la sesión. "El Presidente tiene reuniones con muchas personas y por cierto también con los comandantes en jefe", afirmó a primera hora el Presidente dejando planteada la interrogante.

No obstante, ya en La Moneda y a dos horas de embarcarse en el avión presidencial con destino a Europa, Lagos admitió la entrevista con Izurieta. "Tuvimos una conversación muy interesante sobre temas de interés para ambos", indicó Lagos.

Añadió que se trató de "una conversación privada entre el general Izurieta y el Presidente de Chile, como ocurre con muchas personas".

La realización de una reunión entre el comandante en jefe y el Presidente comenzó a circular en la noche del martes luego que fuera informada por radio Cooperativa. No obstante, esa misma noche fuentes militares desmintieron la cita.

A pesar del hermetismo de los dos principales participantes de la reunión -el general Izurieta se negó a hablar con la prensa después de participar ayer en una ceremonia con la



JHON PEREZ

Debido a la naturaleza sensible de la relación de La Moneda con el Ejército para los próximos días, Lagos optó por dejar con Izurieta conversada la situación de los problemas abiertos antes de salir del país, según se indicó.

castrense respeta las decisiones de los tribunales de justicia.

Una pista sobre este tema la suministró el ministro portavoz, Claudio Huepe, quien ayer al ser consultado por la cuestión del prontuario de Pinochet admitió que "obviamente que el Ejército está preocupado por eso, pero ha planteado su disposición a acatar las disposiciones legales".

La particularidad es que Huepe actúa como ministro subrogante de Defensa, debido a que el titular, Mario Fernández, está fuera del país. En esa calidad, Huepe acudió a la reunión del lunes entre el Presidente y el comandante en jefe.

Sin embargo, según fuentes del área, Izurieta y Lagos también tocaron otros asuntos, como la molestia del Ejército por un informe de Investigaciones que involucró a militares en el secuestro y muerte del químico de la DINA Eugenio Berríos. El texto no fue conocido por el gobierno ni el Ejército y se filtró antes a la prensa.

No obstante, otras fuentes aseguraron que Lagos además pidió a Izurieta un nuevo esfuerzo por parte del Ejército para ayudar en el chequeo de datos sobre detenidos desaparecidos en el contexto de la mesa de diálogo sobre derechos humanos. Más aun luego de la declaración del Ejército del viernes pasado, que reveló una buena disposición en el tema, aspecto que el gobierno -según se informó- valora significativamente.

Otro asunto delicado en la agenda gobierno-Ejército es el riesgo de que Pinochet sea encarado reo en el caso Prats (ver páginas dos) debido a una petición de extradición.

ministra de Educación, Mariana Aylwin-, fuentes oficiales próximas a ambos personeros explicaron que en la mesa se pusieron varios temas, donde el más importante -sin duda- parece haber sido la molestia del Ejército por la decisión judicial de fichar al general (R) Augusto Pinochet.

Los comandantes en jefe del Ejército y de la Armada no han ocultado la irritación que a sus instituciones les produce la aplicación del mecanismo de filiación de Pinochet.

De hecho, la cita de Lagos con Izurieta -que el Presidente confirmó que tuvo un carácter sorpresivo- se efectuó a las

pocas horas de que la Quinta Sala de la Corte de Apelaciones ordenara el fichaje "inmediato" de Pinochet. Se sabe que esta medida del tribunal de alzada causó sorpresa y molestia en el Ejército, aunque Izurieta ha sido preciso en garantizar que aunque no comparta su contenido, la rama

Cientistas políticos distinguen al Presidente

La Asociación Chilena de Ciencia Política, invistió ayer al Presidente de la República, Ricardo Lagos, como miembro honorario de la entidad. La organización, que congrega a los especialistas en ciencia política que trabajan en Chile en universidades, el aparato del Estado y sectores privados, realizó una jornada de debate en la sede del ex Congreso Nacional en Santiago. Lagos inició su día acudiendo a esta actividad, para luego trasladarse a La Moneda, lugar donde efectuó una serie de reuniones previas a su viaje a Europa (Lagos voló hacia Berlín hacia las 15 horas). El tema de la reunión de los expertos académicos fue analizar y debatir el rol profesional del científico político en Chile y sus proyecciones. Entre los expositores estuvieron los profesores Luciano Tomassini, Jorge Nef, Mario Drago, Eduardo Araya, Sergio Micco, Carlos Huneeus y Cristián Larroulet, entre otros.

